

EL CORREO

NUM. 11.515.-(AÑO XXXIII)

MADRID.---SÁBADO 31 DE AGOSTO DE 1912

PRECIO: 5 CENTIMOS

La cuestión del canal de Panamá

Entra en su período activo este pleito internacional que ha motivado la aprobación del proyecto del canal de Panamá, y de cuya trascendencia dimos cuenta oportuna hace días.
La esperanza en el veto presidencial se ha visto malograda. Taft ha firmado el proyecto, é inmediata a la adquisición del presidente, el encargado de Negocios de Inglaterra en Washington, ha reiterado ante el departamento de Estado las indicaciones que había hecho ya respecto de las tarifas que han de regir en el canal, insistiendo en que la exención del pago de derechos a los barcos de cabotaje americanos que utilizan la nueva vía marítima es una infracción del tratado de Hay-Pauncefote.

A primera vista parece que esa exención, limitada al comercio costero, no había de dar lugar a tan unánime oposición por parte de las demás naciones; pero la protesta se justifica teniendo en cuenta que en Norte América la expresión «comercio de cabotaje» tiene un sentido más amplio que entre nosotros, entendiéndose por tal la travesía que, arrancando, por ejemplo, de Nueva York, en el Atlántico, para ir a San Francisco, en el Pacífico, dé la vuelta a todo el Nuevo Mundo, doblando el cabo de Hornos y subiendo por las costas de Chile y del Perú. Cabotaje sería también si el barco, atravesando el Atlántico, penetrando en el Mediterráneo y pasando el canal de Suez, cruzara el Océano Índico y todo el Pacífico. De modo que, al exceptuar del pago de derechos a los barcos de cabotaje, se dejan, en realidad, libres de aquéllos a todos o casi todos los buques de su bandera, y harán imposible la competencia de las demás marinas mercantiles.

Para darse cuenta de la oposición de las naciones a esta desigualdad en el pago de derechos de pasaje, bastará indicar los intereses colosales que pondrá en juego el canal de Panamá, cuya fecha de apertura se señala para fines del año próximo.

Se calcula que el tráfico por el canal será en 1915 de 10 millones y medio de toneladas al año. De las estadísticas generales del comercio resulta que en cada período de diez años el aumento es de 60 á 70 por 100. Así, en 1910 el canal de Suez dio paso a un tonelaje superior en 70'26 por 100 á las cifras más elevadas de 1900. Por tal motivo, puede fijarse en 60 por 100 el aumento de tráfico del canal de Panamá en el período de 1915 á 1925, y en cada década sucesiva.

Admitiendo la exactitud de estos cálculos, que han tenido por base inicial el movimiento mercantil de los puertos de Panamá y de Colón, y aceptando el aumento de 60 por 100 en un período de diez años ó década, se estima que el canal dará paso en 1925 á 17 millones de toneladas. Es probable que la vía marítima de Suez abrirá camino en el mismo año á un tonelaje doble.

Un punto sumamente interesante es el del efecto que en los caminos de hierro norteamericanos ejercerá la apertura del canal. La ley prohíbe á las compañías ferrocarrileras yanquis la creación de líneas de navegación, sin duda por temor á que esas colosales empresas acaben por monopolizar la navegación del istmo.
Sin esta medida, es probable que las compañías organizaran el tráfico marítimo en combinación con las líneas terrestres, primero, á precios baratísimos para arruinar á todos sus competidores, y después, á los precios de monopolio que les convinieran.

Respecto del tráfico transcontinental en los Estados Unidos, es decir, de las plazas del Atlántico á las del Pacífico por camino de hierro, creése que la apertura del canal no causará ningún perjuicio á las empresas. Es verdad que irá por mar mucha mercancía de la que hoy circula por tierra entre las costas orientales y las occidentales de Norte América; pero en cambio, muchos productos del interior se encaminarán á los puertos para ser embarcados, y esto activará el movimiento en los ferrocarriles. Resumiendo, lo probable es que las compañías de caminos de hierro vean aumentar sus beneficios con la inauguración de la vía marítima de Panamá.

Sea lo que sea seguro que el comercio de Europa con las naciones sud-americanas del Pacífico sufrirá bastante. Hoy los Estados Unidos tienen escasas relaciones comerciales con esos países; pero la apertura del istmo, facilitándoles su acceso, los convertirá en ferribles rivales de Inglaterra, Francia y Alemania.
En cuanto al tráfico de Europa con Australia, considérase probable que seguirá utilizando el canal de Suez y el derrotero del cabo de Buena Esperanza; pero sí, como algunos piensan, la travesía por Panamá representa una economía de combustible, comparándola con la de Suez, muchos de los buques que hoy van á los puertos australianos y de Nueva Zelandia utilizarán el nuevo paso.

En estas condiciones se comprende que Inglaterra, la potencia comercial más interesada en esta cuestión, haya acordado pedir que el asunto sea sometido á un arbitraje en el caso de que las diferencias de opinión entre los gobiernos inglés y norteamericano no puedan arreglarse en el curso de las negociaciones diplomáticas entabladas.

Una puerta queda abierta á los Estados Unidos para volver sobre su acuerdo; es el proyecto presentado por el Sr. Gins-

miembro de la comisión del comercio internacional, relativo á la supresión del artículo de la ley que exime de los derechos de pasaje á la navegación americana de cabotaje. Este proyecto no podrá ser discutido hasta la apertura parlamentaria de Diciembre; de aquí á entonces es muy posible que las gestiones de la diplomacia hayan vencido la intransigencia de que hoy alardean los Estados Unidos.

HONORES DE INFANTE

La «Gaceta» publica el siguiente real decreto:

«Queriendo dar una prueba de mi real aprecio á mi muy querida hermana la Infanta doña María Teresa, y á su esposo, mi primo, el Infante D. Fernando, Vengo en disponer que el príncipe ó princesa que diere á luz mi dicha hermana en su próximo parto, goce de las prerrogativas de Infante de España, y mando que se le guarden las preeminencias, los honores y demás distinciones correspondientes á tan alta jerarquía.
Dado en Bilbao á 29 de Agosto de 1912.—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, José Canalejas.»

DE SAN SEBASTIAN

Varias noticias. Lo que dice el Sr. Barroso

San Sebastián 31.—En la iglesia de Santa María se celebró esta mañana una misa solemne con motivo de ser hoy el 99.º aniversario de la destrucción de esta plaza, presidiendo el acto el alcalde y el Ayuntamiento en corporación, ambos gobernadores y demás autoridades civiles y militares.
Al recibir hoy el ministro de la Gobernación á los periodistas, preguntóle uno de éstos su opinión respecto á las declaraciones del presidente del Congreso publicadas hoy por «El Pueblo Vasco», en las que el conde de Romanones señala, al parecer, al Sr. García Prieto como director de la conjura que tanto ha dado que hablar. Contestó el Sr. Barroso: «Es increíble. El señor conde de Romanones no puede haber dicho tamaña inexactitud. He hablado sobre el particular con el señor Canalejas, quien opina lo mismo que yo.»
El ministro de Estado es esperado aquí esta tarde procedente de Bilbao.
El ministro de la Gobernación marchará mañana por la noche, á las ocho, para Madrid.
El mismo día saldrán en el sudexpreso para esa corte, los Sres. García Prieto y Navarro Reverter.

El cónsul de España en Bayona ha entregado al Sr. Barroso 600 francos como producto de la suscripción abierta por el «ECHO de Bayonne» á favor de las familias de las víctimas del Cantábrico.

DE MARRUECOS

Jarcas disueltas

París 30.—El gobierno ha recibido del general Lyautey un telegrama fechado en Rabat, el día 28 por la noche, diciendo que estaban disueltas ya las dos jarcas organizadas por el Roghi, al Norte de Fez la una y en la orilla derecha del Uargha la otra. Añade el parte que los notables de Fechtala se han sometido y han salido ya para Fez con objeto de rendir homenaje y pleitesía al Sultán Muley Yusef.

Nuevo jefe

París 30.—El coronel Henrys ha sido nombrado comandante de la caballería de las tropas de Marruecos.

Contra los franceses

París 31.—El general Lyautey telegrafió anoche desde Rabat al gobierno diciendo que, según noticias que acababa de tener de la columna Pein, el jefe de ésta había recibido á otros muchos jefes de individuos de las kábilas por cuyos territorios atravesaba, que acudían á él en demanda del «aman».

En cambio—añadía,—no pocos Hayainas han ido á unirse con fuerzas del pretendiente en Safrata, haciendo también lo mismo bastantes desertores.

El día 25—sigue diciendo el despacho,—fue atacado un destacamento francés en Azurai por un numeroso grupo de jinetes Beni Guild, resultando muerto un spahi.
Al día siguiente, otro grupo aún más numeroso de Beni Guild atacó un puesto francés y unos australes situados en las inmediaciones de El Hadjeb, siendo rechazados con bastantes bajas.
Termina el general diciendo que se nota alguna efervescencia entre los Tadla.

El pretendiente

París 31.—«Le Matin» publica una carta fechada en Safi, diciendo que el haber huido los europeos de Marruecos contribuye á aumentar aún más el prestigio que entre los indígenas tiene El Hiba.

EL TRATADO CON PORTUGAL

Están suspendidas las negociaciones para concertar un nuevo Tratado de comercio entre España y Portugal.

El Sr. Da Costa, comisionado especial en Madrid para iniciar las conversaciones y tratar en general las cuestiones más importantes para los dos países, marchó al suyo al iniciarse el movimiento de los monárquicos en la frontera del Norte, y no se ha vuelto á saber nada de él.

Posteriormente nombró el gobierno portugués á su cónsul en París para que sustituyera al Sr. Da Costa; pero este nuevo representante, que según se dice está ya en Madrid, todavía no ha hecho su presentación, ni oficial ni particularmente.

Como el Tratado vigente termina el 24 de Septiembre del próximo año, y ha de ser denunciado antes del 24 del próximo mes, se dará el caso de que al llegar esa fecha aún no se haya hecho una gestión positiva para su renovación por parte de los portugueses.

COMBINACIÓN DE MAGISTRADOS

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Nombrando presidente de la Audiencia territorial de Las Palmas á D. Eladio Gómez Calderón, que ocupará cargo vacante por defunción.

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Las Palmas á D. Joaquín Arce y Oñate.

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de La Coruña á D. Carlos Ramírez de Arellano.

Trasladando al fiscal de la Audiencia de Pamplona D. Miguel Bobadilla y Samaniego, á su instancia.

Trasladando al fiscal de la Audiencia de Valencia D. Ramón Cajigas y Larra.

Nombrando fiscal de la Audiencia de Granada á D. Alberto Concellón y Nuñez.

Trasladando á presidente de Sala de la Audiencia de Granada á D. Roberto Santa Cruz Bustamante.

Promoviendo á presidente de Sala de la Audiencia provincial de Pamplona á don Abdón Vicente González.

Nombrando magistrado de la territorial de Burgos á D. Ricardo Cobos Sánchez, presidente de la provincial de Ciudad Real.

Trasladando á presidente de la Audiencia provincial de Soria á D. Manuel Pérez Rodríguez.

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Avila á D. Faustino Menéndez Pidal.

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Granada á D. Francisco Pedridet Lugo.

Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza á D. Felipe Galso Díez.

Autorizando la permuta de los magistrados de las Audiencias de Huelva y de Jaén, D. José Muñoz Bocanegra y D. Otón Peñuelas y Laguna.

DE MELILLA

Un incendio. El general Axó

Melilla 30.—En el campamento de Segangan incendiáronse, esta tarde, seis tiendas, iniciándose el fuego en la ranchería de las fuerzas de Intendencia. Aunque estallaron algunos cartuchos que tenían los rancheros en los correajes, no hubo que lamentar desgracia alguna.

El general Rodríguez y demás jefes del campamento, acudieron desde los primeros momentos, dictando órdenes para la extinción.

A bordo del «Sagunto», procedente de Ceuta, ha llegado el general Axó, que viene á mandar la brigada de cazadores.

En el hospital del Bueu Acuerdo ha fallecido D. Manuel Llopis, hijo del general del mismo apellido, que vino á cuidar á su padre cuando se fracturó una pierna, contrayendo el tífus. Su entierro ha estado concurridísimo.

LAS HUELGAS

Frente á Barrio

Córdoba 30.—El periódico «El Defensor» publica un artículo firmado por un obrero ferroviario, protestando de la campaña que realiza el socialista y antimonárquico Sr. Barrio, que escudándose en los ferroviarios, pide á sus compañeros que dirijan adhesiones al interventor de material de ferrocarriles de Peñarroya.

Termina solicitando de la junta directiva de la Federación que destituya al señor Barrio por politiquería y carecer de las condiciones que debe tener el ferroviario.

EN MURCIA

Murcia 31.—El gobernador ha ido á Lorca y Aguilas, y las impresiones que de allí se reciben son bastante contradictorias respecto de la huelga de los obreros ferroviarios.

Ha sido solucionada una pequeña huelga surgida entre los obreros que trabajan en la construcción del ferrocarril de Jumilla á Cieza.

EN MÁLAGA

Málaga 31.—Persisten en su actitud los arribadores del muelle y los albañiles. Los toneleros han repartido entre sus asociados algunos socorros.

Los metalúrgicos han recibido un oficio de la Asociación patronal, en el que ésta se niega á aceptar sus peticiones.

EN BILBAO

Bilbao 31.—La Sociedad de resistencia se ha reunido en el Centro Obrero con objeto de ocuparse del despido de algunos empleados del ferrocarril de la Robla, acordando solicitar su reposición.

El Consejo de Administración ha decidido darse por enterado y no admitir las imposiciones de los obreros, á menos que los interesados no hagan una petición verbal.

Háblase de que con tal motivo los obre-

ros se declararán en huelga, y las autoridades realizan gestiones para evitarlo.

Los metalúrgicos de Madrid

Como consecuencia del mitin que los obreros metalúrgicos celebraron recientemente en el teatro de Lux Edén, los maestros cerrajeros han recibido una circular de la Casa del Pueblo, en la que se les hacen las siguientes peticiones, advirtiéndoles que para contestar les dan un plazo hasta el día 3 de Septiembre:

Jornada de ocho horas desde 1.º de Octubre á 31 de Marzo; jornada de nueve, desde 1.º de Abril á 30 de Septiembre.

Que estas jornadas no podrán elevarse sino en caso de fuerza mayor debidamente justificado y sin que en el oficio se encuentre ningún obrero parado.

De alterar la jornada, las horas extraordinarias deberán ser retribuidas con un 25 por 100.

Aunque la jornada baje de diez horas, con que hoy se trabaja, á nueve en unos meses y á ocho en otros, en nada disminuirá el precio del salario hoy establecido.

Que se cumpla la ley del descanso dominical, y piden también los obreros que el domingo no concurren los aprendices á los talleres.

Piden además los metalúrgicos que los delegados de la Casa del Pueblo que haya en cada taller sean respetados por los patronos.

Hoy celebrarán junta los patronos, para resolver acerca de dichas peticiones.

Prácticas de aviación en el ejército

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden circular anunciando una convocatoria de prácticas previas de aviación, á las que habrán de someterse los que se propongan ser aviadores militares, con el fin de hacer disminuir en lo posible los peligros á que se hallan expuestos los que se dedican á este deporte.

Las prácticas se verificarán en el Parque Aerostático de Guadalajara y en el aeródromo militar de Cuatro Vientos, desde el 1.º de Octubre próximo al 10 de Noviembre.

Podrán concurrir á ellas 15 oficiales, de los cuales cinco han de ser precisamente de Ingenieros, y los 10 restantes de las demás armas del ejército ó de la Marina.

Los aspirantes lo solicitarán antes del 15 de Septiembre por medio de instancia dirigida al general jefe del Estado Mayor Central, siendo este alto Centro el que designe, entre los aspirantes, los 15 que han de tomar parte en las prácticas, teniendo en cuenta para tal designación los informes de los jefes del cuerpo á que pertenezcan los solicitantes.

Terminadas las prácticas, el jefe del servicio de Aerostación elevará á la superioridad una relación de los oficiales que hayan tomado parte en ellas, clasificándolos, según sus aptitudes, en tres grupos:

Primero. Los que conviene pasen á la Escuela de Aviación como aspirantes á pilotos.

Segundo. Los que pueden ser útiles para observadores en aeroplanos ó para la aeronáutica, pero que no debe intentarse se hagan pilotos de aeroplanos; y

Tercero. Los que no se consideren útiles para estos servicios.

En lo sucesivo, todos los alumnos de la Escuela de Aviación serán designados entre los comprendidos en el primer grupo.

MILÁ Y FONTANALS

Ayer tarde fué inaugurado en Villafranca del Panadés un monumento levantado á la memoria del insigne maestro catalán D. Manuel Milá y Fontanals.

A la ceremonia concurren representantes del Ayuntamiento, la Universidad, las Academias y los Centros todos, artísticos y literarios, de Barcelona.

Milá y Fontanals había nacido en la villa citada el año de 1818.

Terminados los estudios de Derecho, que cursó en las Universidades de Cervera y Barcelona, se dedicó á la enseñanza.

En el curso de 1844 á 1845 desempeñó la cátedra de Literatura en esta Universidad, por nombramiento del jefe político, confirmado por el Gobierno.

En 1847 hizo oposición en Madrid á la cátedra de Literatura general y española de la propia Universidad de Barcelona, que ganó ante la admiración general, reflejada en la prensa, por su novedad en la exposición y la profundidad de su doctrina.

Milá y Fontanals, desde entonces, dedicó preferente solicitud al desempeño de su cátedra, en la que se hizo admirar por sus vastos conocimientos y amar por sus bondades.

Empero, no se contentó con su labor de maestro, sino que, llevado de su entusiasmo por la literatura y su afán de investigación, trabajó constantemente, publicando sucesivamente «Estudios literarios», «El romancero catalán», «De los trovadores de España» (estudio de poesía y lengua provenzal, dividido en cuatro partes), «La poesía heroica popular castellana», «La canción del Pros Bernal y la complota d'en Guillem», «Compendio del Arte poético», «Manual de Retórica y Poesía», «Manual de Historia de la Edad Media», «Manual de declamación», «Principios de Estética», «Observaciones sobre la poesía popular», «Principios de Literatura general y española», «Noticia de la vida y escritos de D. Próspero de Boissard», «Memoria so-

bre el primitivo canto épico francés», «Estudios sobre la poesía popular gallega», y multitud de otros tratados, Memorias y discursos académicos sobre todas las variedades de la literatura y doctrinas estéticas.

El gran polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo, su discípulo predilecto, reunió la biografía de Milá en la inscripción que redactó para su sepulcro, levantado en el cementerio de Villafranca del Panadés. Dice así la notable inscripción:

«Aquí yace, esperando el día de la resurrección, D. Manuel Milá y Fontanals, doctor en Filosofía y Letras, catedrático de la Universidad de Barcelona; varón sabio en las palabras y en las obras, maestro ejemplar. Sus escritos dilataron su fama por el mundo, su virtud igualó á su ciencia. Fué poeta, filólogo y crítico, en todo eminente. Nació en Villafranca del Panadés á 4 de Mayo de 1818. Murió en la misma á 16 de Julio de 1884.»

Muchos años después, muy recientemente, asistió el mismo Menéndez y Pelayo á la colocación de la primera piedra del monumento que se inauguró en Villafranca, y allí leyó un discurso biográfico crítico, que fué como una admirable glosa de la inscripción transcrita.

La muerte ha impedido al gran polígrafo el descubrir la cortina que dejará al descubierto la estatua de su maestro insigne. Pero los nombres de uno y otro perdurarán, gloriosamente unidos, en la memoria de los españoles.

LOS TEATROS

GRAN TEATRO

Con animación extraordinaria se celebró anoche la primera función de la nueva temporada.

Las novedades de cartel estuvieron suplididas suficientemente con la presentación del notable actor Sr. Alarcón, que en «el revisor» y en «Molinos de viento» mereció una acogida excelente.

También la representación de «Canto de primavera» obtuvo un éxito excelente, mereciendo grandes aplausos á la bellísima Luisa Rodríguez.

El espectáculo que ofrece el Gran Teatro, no deja, por tanto, nada que desear.

DE BILBAO

Los premios de la regata. - Galerna.—El infante D. Carlos al agua.—Los Reyes ovacionados.

Bilbao 30.—He aquí el resultado de la regata-crucero de Bilbao á Castro Urdiales.

Clase de 15 metros: primer premio, «Hispania», del Rey.

Clase de 10 metros: «Tonino», del Rey.

Clase de ocho metros: «Sogalinda V», del conde de Zubiria.

Clase de siete metros: «Alicante», del Real Club de esta ciudad.

Clase de seis metros: «Alfonso XIII», de José Luis Poyo.

Sonderklass, «Ceceta», de D. José María Uliverri.

La copa del Cantábrico donada por el Rey, se adjudicó, hechas las compensaciones, á «Tuiga», del duque de Medinaceli.

Durante la regata se desencadenó una galerna.

Algunos balandros fueron desarbolados y otros se inclinaron tanto que llegaron sus palos á tocar en el agua.

Varios de ellos buscaron refugio en el puerto. Un marinero se cayó al agua, pero en seguida se puso á salvo á nado.

El barco del Infante D. Carlos, á quien acompañaba su esposa la Infanta doña María Luisa, se anegó, y al ir á trasladarse á una canoa del Sporting, D. Carlos perdió el equilibrio, cayendo al agua, pero se asió á la borda de la canoa y no sufrió más que un baño.

S. M. el Rey, á quien acompañaba su augusta esposa no abandonó la regata, siendo ovacionados al llegar á Castrourdiales, cuyo pueblo se había engalanado para recibirlos.

En el frontón. - Guardia y ministro.

Bilbao 30.—Los Reyes y los Infantes llegaron á la ciudad á las cinco de la tarde, haciendo el viaje desde el puerto en automóvil.

Dirigiéronse al frontón Euskalduna, donde se celebraba un festival, cuyos productos eran destinados á los naufragos. El partido fué á pala entre Begoña y Coiri, contra Chistu y Virlazo, ganando los primeros. Luego hubo juego de despatadantzaris. La Familia Real se retiró al comenzar el segundo partido.

Al pasar esta noche el Sr. García Prieto por el puente del Arsenal, un municipal se le acercó, advirtiéndole que bajaba por la parte izquierda y que tenía que ir por la derecha.

El ministro se apresuró á obedecer la orden y, dándose á conocer, felicitó al guardia por su buen modo de hacer cumplir las ordenanzas.

Banquete oficial

Bilbao 31.—Anoche se celebró, á bordo del «Giraldia», el banquete con que el Rey osequió á las autoridades, asistiendo los Infantes, los ministros, el almirante de la escuadra, el séquito palatino y las autoridades civiles y militares. La charanga del «Carlos V» amenizó el acto.

Terminado el banquete, los comensales se dirigieron al Club marítimo del Abra, donde se celebró un cotillon en honor de Sus Majestades. La aristocracia llenó los salones, resultando la fiesta brillantísima.

Ya de madrugada regresaron los Soboranos al «Giraldau».

Las regatas de hoy.—En hidroaeroplano Bilbao 31.—Ha habido esta mañana otras regatas, siendo el resultado el siguiente: primero, «Mi suegra», y segundo, «Mosquito».

Esta tarde, a las cuatro, el aviador Beaumont realizará ejercicios en el mar con su hidroaeroplano.

Los Reyes irán mañana a Begoña para oír misa. El ministro de Marina saldrá mañana por la tarde, a las cuatro, para Madrid. El ministro de Estado ha ido hoy a San Sebastián.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Arrollado por un tren

Cerbere 30.—Esta noche un tren de viajeros arrolló a un grupo de vendedimadores españoles que atravesaban a pie el túnel de Banyuls Sur Mer, resultando muertas Rosa Sanz, de cuarenta y nueve años; Josefa Biguans, de treinta y dos, y gravemente heridas tres jóvenes. Las víctimas fueron llevadas a Banyuls Sur Mer.

Al centenario

Buenos Aires 30.—La embajada argentina nombrada para ir a España con motivo del centenario de la Constitución de Cádiz, presidida por el Sr. Figueroa Alcocer, ha embarcado hoy a bordo del «Avon».

La Unión Azucarera

Bruselas 30.—Italia ha acordado darse de baja en la Unión Azucarera el día 1.º de Septiembre de 1913.

Invitación aceptada

Oporto 31.—En la sesión celebrada por la Cámara municipal se ha leído un oficio del Ayuntamiento de Salamanca convidando a la ciudad de Oporto a asistir a las fiestas que allí se verificarán en Septiembre.

La invitación viene acompañada de palabras afectuosas para Oporto y Portugal.

La Cámara, después de un entusiasta discurso hispanófilo de su presidente, acordó agradecer y admitir la invitación.

Las negociaciones van bien

París 31.—Al hablar («L'Echo de Paris») del regreso a San Sebastián del Sr. Geofroy, quien salió ayer para esa capital, dice que las negociaciones franco-españolas van a tomar, al parecer, un giro más favorable, ya que pronto ha de quedar solucionada la cuestión planteada por el incidente de Mogador y orilladas las dificultades surgidas respecto a las aduanas marroquíes, mediante la creación de una aduana única.

Muerte de De Cazés

París 31.—Hoy ha fallecido en Chantilly, De Cazés, vicepresidente que era del Automóvil Club francés.

El «Zeppelin» averiado

Colonia 31.—El dirigible «Zeppelin II» sufrió una avería esta tarde a causa de la violencia del viento, yendo a chocar contra un cobertizo y una chimenea.

PROVINCIAS

Asamblea de Obispos.—Conspiradores juzgados

Tuy 30.—Mañana saldrán para Santiago el Obispo de Mondoñedo y el de esta diócesis, con objeto de asistir a la Asamblea que en dicha ciudad van a celebrar los Obispos de esta provincia eclesiástica, para tratar de la codificación del derecho canónico.

El Tribunal marcial de Cabeceiras de Bastos juzgó ayer a siete conspiradores, condenándolos todos a penas que varían de dos años a seis meses de prisión.

Pasado mañana es esperado en Valencia do Minho un representante del ministro de la Guerra portugués, a quien pedirán los vecinos de aquella plaza se aumente la guarnición de la misma y se les conceda una banda militar.

Congreso Agrícola

Pontevedra 30.—Hoy se ha inaugurado el Congreso Agrícola provincial, celebrándose sesiones para designar los ponentes, fijar el cuestionario y aprobar el reglamento.

La concurrencia ha sido extraordinaria, reinando gran entusiasmo. El presidente ha pronunciado un enérgico discurso anticaciquil.

Mañana y el primero del próximo mes de Septiembre, se proseguirán las tareas propias del Congreso.

La banda municipal de Valencia

Málaga 31.—Se ha celebrado en la plaza de Toros el anunciado concierto de la banda municipal de Valencia, contratada por la Junta de festejos, que interpretó un brillante programa, teniendo que repetir la mayor parte de los números, y siendo constantemente ovacionada.

Mañana y pasado dará otros dos conciertos.

Tiro de pichón

Almería 31.—A las tres de la tarde se continuó las fiestas del Tiro de pichón. Las tribunas estaban ocupadas por elegantes y distinguidas señoras y señoritas y por los invitados.

Ganó el primer premio, consistente en unos gemelos donados por la Diputación, D. Idefonso Guiral, de Navarra; el segundo, una copa de plata regalada por el Casinó, le obtuvo D. Francisco Pérez Cordeiro, de Almería, y el tercero, una cesta de viaje cedida por D. Gregorio Iruaristi, fué ganada por D. Pedro Martos, de Toledo. Mañana se disputarán otros tres premios.

Emigrados portugueses

Vigo 31.—Mañana embarcará para el Brasil, y por cuenta del Gobierno, la primera expedición de emigrados portugueses, entre los que figura el jefe de la sublevación de Cabeceiro de Bastos.

Crimen salvaje

Huelva 31.—En Palos, un sujeto de veintidos años, llamado Joaquín Prieto, insultó a su madre porque no le había llamado a la hora oportuna para venir a los toros de Huelva.

Enfurecido, penetró en la cocina, armado de navaja e intentó agredirla; pero se interpuso una hermanastrita suya, de trece años, Teresa Rojo, y asestó a la niña una pañalada en el corazón que la mató en el acto. El agresor fué detenido.

Vapor correo

La Coruña 31.—Procedente de la Habana ha llegado hoy a este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica «Alfonso XIII», sin novedad.

Jaimistas y republicanos

Castellón 31.—Con motivo de celebrarse mañana en Alcalá de Gisbert, simultáneamente un «aplech» jaimista y un mitin republicano, que tendrán lugar en edificios sitios precisamente en la misma calle, hay temores de que ocurran disturbios, tanto más cuanto que parece ser mucho el entusiasmo en ambos bandos.

Recuerdan que el alcalde de dicho pueblo es a la vez jefe de los tradicionalistas e hijo del célebre Cucala, siendo su mujer madrina para la bendición de la bandera jaimista.

Odón de Buen

Palma de Mallorca 31.—Procedente de Melilla ha llegado el Sr. Odón de Buen, para pasar algunos días al lado de su familia, prosiguiendo después sus trabajos científicos.

SUCESOS

Un niño gravemente herido.—Al aglomerarse anoche el público para entrar en el teatro de Novedades, en la sección de las once, cayeron arrollados varios individuos, resultando algunos lesionados, entre ellos el niño Manuel Díaz López, de diez años, grave, con magullamiento general y traumatismo.

Ladrones de trenes. Los agentes de vigilancia Sres. Trabado y Requena, que venían de servicio en el tren correo de Asturias, observaron, al partir el convoy de la estación de Paredes, que cuatro individuos asaltaban un coche de primera. Inmediatamente se lanzaron a darles caza,

logrando detener sólo a uno de ellos, pues los tres restantes huyeron, arrojándose a la vía.

El detenido dijo llamarse Facundo Pérez Martínez.

Fuó puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

Incendio.—En una vaguería establecida en la calle de Lucio del Valle (Vallehermoso) se inició anoche un incendio en la pajera. Por fortuna, fué sofocado prontamente, con el auxilio del servicio de incendios.

Ardieron tres vagones de paja y no ocurrieron desgracias personales. El fuego fué casual.

LA GACETA DE HOY

Presidencia.—Real decreto disponiendo que el Príncipe o Princesa que diere a luz la Infanta doña María Teresa, en su próximo parto, goce de las prerrogativas de Infante de España.

Guerra.—Real orden concediendo la cruz de tercera clase del Mérito militar, blanca, pensionada, al coronel de Ingenieros D. Joaquín de la Llave y Gareia.

Instrucción pública.—Real orden desestimando instancia de varios opositores a ingreso en el cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, solicitando ampliación de plazas.

BANQUETE A OCHOA

Organizado por el periódico «Excelsior» se celebró anoche en la Ciudad Lineal un banquete en honor del luchador navarro Javier Ochoa, al que concurrirón muchos de sus admiradores.

Ochoa, al agradecer el obsequio que se le dispensaba, dijo:

«Señores: Si no soy el campeón, yo os prometo que lo seré!»

Se dieron muchos vivas a España, a Navarra y a Ochoa.

REVOLUCIONES BRASILEÑAS

Incendio y muertes

Río Janeiro 30.—Los acontecimientos de Belem tienen un carácter de política exclusivamente local.

Después del incendio del edificio del periódico «A Voz da Provincia do Jara», el gentío prendió fuego a la casa del jefe político Antonio Lemos, quien, según parece, ha quedado prisionero. Se asegura que han resultado numerosos muertos y heridos.

Los establecimientos y oficinas están cerrados.

Según las últimas noticias, reina tranquilidad en la población.

PETICIÓN DE LOS SALCHICHEROS

La Sociedad general de salchicheros de Madrid, y en nombre de ésta su presidente, D. Venancio López, ha elevado al Ayuntamiento de Madrid una exposición reivindicando la permanencia del convenio para exportar, con devolución de derechos, el tocino y grasas de cerdo procedentes de las reses sacrificadas y adecuadas en el Matadero de Madrid, por estimar que la supresión de dichas exportaciones, sobre infringir un daño muy grande a un gremio que lo componen hoy cientos de industriales, habría de perjudicar notoriamente los intereses del Ayuntamiento, sin beneficiar al público.

Existe la creencia en este asunto de que suprimiendo el derecho de exportación vendría a ser la misma la cifra de reses sacrificadas, y el tocino se vendería al por menor a precios más económicos.

La Sociedad de salchicheros pretende demostrar en su exposición, con datos y cifras, que esa creencia es errónea, y fundándose en esa y otras consideraciones pide al Ayuntamiento que siga la permanencia del derecho de extracción de grasas conforme consta en el apéndice 36 del vigente presupuesto para 1912, adicionándole en forma de que las cantidades importe de las extracciones sean abonadas con cargo a los ingresos por el arbitrio de carnes y como minoración de los mismos, durante el período de matanza todas las que se hubieren efectuado dentro

de dicho plazo y todas las demás por liquidaciones de meses completos, reembolsadas en un plazo fijo, en evitación de los perjuicios que actualmente viene sufriendo el gremio con la demora en el pago.

NOTICIAS

El comisario regio del Canal de Isabel II ha manifestado al alcalde que muy pronto se sacará a subasta el suministro de 3.000 caballos de fuerza, procedentes del salto de agua de Lozoya.

Al Ayuntamiento se le reserva el derecho de tanteo; pero si no pudiera concurrir a la subasta, se obligará a la entidad a quien se le adjudique a que ceda gratuitamente 300 caballos diarios para las atenciones de los servicios municipales, y caso de necesitar mayor cantidad de fuerza, que se le cobre al precio máximo de cuatro céntimos kilo-vatio-hora.

Según la prensa de Coruña, el Sr. Maurer visitará Mondariz y Villagarca, donde pasará unos días con su hija Margarita.

En breve será un hecho la constitución de una Compañía de Omnibus-automóviles, bajo la gerencia de D. Felipe G. del Campillo, para explotar los servicios públicos de viajeros y mercancías, entre Madrid y diversos e importantes pueblos de la provincia.

También se propone establecer en la capital algunos de verdadera necesidad, en condiciones de baratura para uso del vecindario.

DESEÑAÑATE...

Da pena, francamente, que la falta de seriedad y constancia puedan revelarse hasta en la tela, la hechura, el color y los adornos del traje que elijas, querida lectora.

Triste es que en cuanto empiezas a presumir, empieces también a no querer nutrirte, a fin (mal fin suelen tener estos fines) de no engordar.

¿Por qué emprendes tan largas caminatas? ¿A quién brindas tu cansancio?

¿Por qué, cuando andas, mueves el brazo derecho como lo mueve un soldado en marcha? Se me ocurre también si con esto querás imitar a las inglesas. Tiempo perdido; lo que en ellas es natural, en tí «no resulta».

No te hayas asustada ó burlona a la vista de la tela para sayal, por ejemplo; quién sabe si será más verdadera que el precioso y moderno «tafetás», que algunos sacrificios te exige hoy, si no eres rica.

No te rías tampoco de la franela; mira que si se enfada, te puede echar en cara, con encantadores detalles, que ella sola bastó a la gracia púdica de las jovencitas de Atenas. Y por bonita, airosa y elegante que seas y te consideres, no ignorarás que en Grecia hubo mucha preciosidad, mucho arte y suma distinción. Para saber lo que era elegancia perfecta, no necesitas ir allí de la seda; los pliegues de las túnicas de lana («jiron») más de lo que dice hoy el «drou-frou».

Confíame, y te juro que no lo he de repetir, por qué razón no te fijas del todo en una ópera hermosamente cantada, un concierto notable ó en primorosa y bien representada comedia, y atiendes más a la concurrencia, ya que únicamente asistes al teatro en noches de moda. Confíame asimismo todo lo que has tenido que ahorrar, que cavillar, que suplicar ó que deber para gastos así.

Gastos que suelen pesar más que el terciopelo antiguo, el cual quizás no volverá; mientras que la sencillez es tan agradable como el organdi y el «barég», que sí volverán, presentados por su protectora la Santa Museína.

Me agrada, para saber a qué atenerme, no ignorar qué gusto pueda proporcionarte el disgusto de viajar sin comodidad, é incómodamente también hospedarte, con tal de poder decir que veraneas.

Viene a ser como si te empeñaras en usar calzado y corpiño ceñidos, imagi-

nando de esta suerte disimular defectos, ó como si creyeras que una falda escasa y remendada era lujosa por el mero hecho de ser de «poult de soie», de faya ó de gro de Nápoles, sin detenerte a pensar que la marzalina de Avignón y las florerías, te han de hacer más favor en todos sentidos...

Cuando reflexiono que puedas ser capaz de quedarte en casa un día a la semana para recibir a los amigos, y que éstos (no se enteren) y no vayan, te aseguro que me poné de mal talante considerando además que los aguardas compuesta y emperregilada sin salir por Madrid... esa tarde, y cuidando afanosa de mil detalles, entre los que el te, su acompañamiento y el arte de servirlo, resultan de los más importantes.

Más te valiera fijarte en los pliegues que forma el «nausouk», siempre que el planchado sea perfecto; pliegues francos, limpios, que es como deben ser los pliegues.

Si me asegurasen que das, por conveniencia, la razón a los poderosos para quitársela a los humildes, trabajo me costaría creerlo; pero me limitaría a decirte que lo mismo da hacer rayas en el agua que contar con la gratitud de los pliegues.

Preferible es pensar, y más si no eres esbelta, en las rayas, a lo largo colocadas, de las telas con que has de engalanarte, procurando huir de simetrías, de paralelismos, queriendo evitar que un pliegue, una costura, un adorno, separe esas mismas rayas, que luego, ondulan y airosas, han de reunirse en otros pliegues, otras costuras y el resto del adorno.

Si el corazón no es malo del todo, se apesadumbra viendo cómo aumenta, por inviernos, el número de meritorias para obtener pulmonías. No hay temeridad que no realicen, con tal de lograr siquiera un catarro.

Muchas, ya lo creo, son las jovencitas valerosas que pasean a cuerpo, cuando no hay sol y sí mucho frío, únicamente por ver más gente conocida y ser a su vez conocidas. No sé cómo logran esto último, porque pasean cuando casi es de noche. Jovencitas crucales, que llevan y pueden matar a sus no jóvenes madres; jovencitas injustas, que contribuyen a que el clima de Madrid parezca más culpable de lo que realmente es. ¿Y quiénes estiman tantos afanes...? (Los médicos).

Esto hace tan poco favor a las almas, como el que pueda hacer a los cuerpos la tela a grandes cuadros...

Disgusto tremendo sería para señoritas presuntuosas, que se dijera de ellas que en tal ó cual «matinée», «soirée» ó boda, iban «sencillamente ataviadas».

En el hermoso cuadro «Las bodas de Canaán», del Verónes, músicos y escanciadores, sobre todo, visten de terciopelo y damasco; todos más lujosos que la Virgen y Cristo, que visten de lana.

Enfermas han estado últimamente una joven muy bonita y una vieja muy fea. ¿La causa? El tinte del cabello. ¿Volverán a embadurnarse y a sufrir? Esto que se hace por parecer bien a los demás, ¿lo agradecen éstos? ¿Merece tanto la humanidad?

Cuánto mejor es elegir con arte colores que armonicen con el del cutis, el de los ojos, y, por supuesto, el del cabello. El sentimiento de lo adecuado es un tono superior... Entre los pliegues de toda gala debe ir el buen gusto.

Trajes de baile, de jardín, de playa, de paseo, de casa, de calle, de boda, de duelo, de todo, bien recibidos y bien lucidos seáis, siempre que no representéis servil esclavitud a las falsas apariencias, acatamiento ciego al picaro lujo y simpatías por fealdades y exageraciones.

Paño obscuro, no te des importancia con el cachemir; nunca llegarás a formar los artísticos pliegues que él forma. Batista, no te creas superior a la «tantine». «Tafetas», no eres nada al lado del crespón de seda. Gró, raso y moaré, no vale ser pesados. No os vayáis granadinas y gasas de Chambery. Salfinado y fino paño blanco, no te impongas a todas las mujeres, y contentáte con que las delgadas y

La guerra de las mujeres
POR
ALEJANDRO DUMAS

dos de pies, semejantes a dos cariatides, presentó a Canolles el exacto original del retrato que poco antes había visto en la semioscura habitación de la princesa. Allí estaba el rostro oval, la boca severa, la nariz de imperiosa curva de la mujer cuya viva imagen reconocía entonces Canolles: todo daba a demostrar en ella la dominación, su gesto resuelto, su mirada centellante, sus bruscos movimientos de cabeza. Todo denotaba obediencia en los que la asistían, sus saludos, su precipitación en traer el objeto pedido, su prontitud en responder a la voz de su soberana, ó en interrogar su mirada.

Muchos oficiales de la casa, entre los que Canolles reconoció al ayuda de cámara, acomodaban en maletas, cofres y sacos de noche, los unos joyas, los otros dinero, y además, el arsenal de las señoras, que comunmente se llama tocador.

El joven príncipe, durante este tiempo, jugaba y corría entre los sirvientes; pero, por una singular fatalidad, Canolles no pudo verle el rostro.

«Ya lo sospechaba», murmuró; «se me quiere burlar, pues estas gentes lo están preparando y disponiendo todo para un viaje. Si, pero no saben que yo con un gesto puedo cambiar esta escena, de actividad en otra de duelo. No tengo más que acudir al terraplén, silbar tres veces y con

este silbato de plata, y en cinco minutos, atraídos por su acre sonido, habrán penetrado doscientos hombres en este castillo, arrestado a las princesas y maniatado a todos esos oficiales que ahora ríen con tanta sorna. Si», continuó Canolles, sólo que esta vez hablaba de corazón y no con los labios,—sí; pero y ella, que duerme ó finge dormir allá abajo... la perderé para siempre; me aborrecerá, y esta vez habré merecido su odio. Es más, me despreñará diciendo que he ejecutado hasta el fin mi oficio de espía; y a pesar de esto, una vez que ella obedece a la princesa, ¿por qué no he de obedecer yo a la reina?

En este momento, como si el acaso hubiese querido combatir aquel cambio de resolución, se abrió una puerta del aposento en que se efectuaba el tocado de la princesa, y entraron por ella dos personas muy alegres y apresuradas, un hombre de cincuenta años y una mujer de veinte. A su vista, el corazón de Canolles se depositó todo en sus ojos. Acababa de reconocer los hermosos cabellos, los frescos labios, la mirada inteligente del vizconde de Cambes, que sonriendo aún, vino a besar respetuosamente la mano de Clemencia de Maille, princesa de Condé; pero esta vez traía los vestidos propios de su verdadero sexo, y representaba la vizcondesa más deliciosa del mundo.

Habría dado Canolles en aquel momento diez años de vida por oír su conversación; pero en vano aplicaba su cabeza a los vidrios, sólo un rumor ininteligible llegaba a su oído. Vió a la princesa hacer un gesto de despedida a la joven, y

besarla la frente, recomendándola al mismo tiempo una cosa que hizo reír a todos los circunstantes; además vió a esta última dirigirse a las habitaciones de ceremonia, acompañada de algunos oficiales infimos, disrazados con uniformes de oficiales superiores; también vió al digno Pompeyo inflado de orgullo, con un vestido de color de naranja recamado de plata, que doblándose con nobleza y apoyándose, como Jafet de Armenia, en la empuñadura de un enorme espadón, acompañaba a su señora, mientras ésta alzaba graciosamente su largo vestido de raso; después empezó a desfilar sin ruido por una puerta de la izquierda la comitiva de la princesa; ésta marchaba en primer término, no con el paso de una fugitiva, sino con el de una reina; detrás iba el escudero Vialas, que llevaba en sus brazos al duquecito de Engien, cubierto con una capa; luego Lenet con un cofre cincelado y legajos de papeles, y últimamente el capitán del castillo cerra la marcha, que precedían dos oficiales con espada en mano.

Toda esta gente salió por un pasadizo secreto; Canolles saltó en seguida desde su observatorio al suelo y se dirigió a la bóveda en que, durante este tiempo, habían sido apagadas las luces. Entonces vió pasar todo el cortejo, que se encaminó a las caballerizas; ya no quedaba duda de que iban a partir.

En este momento se presentó a la imaginación de Canolles la idea de los deberes que le estaban impuestos por la misión que le había confiado la reina. La mujer que iba a salir de Chantilly,

y a quien él dejaba escapar, era la guerra civil, ya armada, que de nuevo iba a devorar las entrañas de Francia. Sin duda le era bochornoso, como a hombre, constituirse en espía y guadaña de una mujer; pero esta mujer era otra señora de Longueville, que había prendido fuego a los cuatro ángulos de París.

Canolles acudió al terraplén que dominaba el parque, y aplicó a sus labios el silbato de plata.

Un soplo habría bastado para destruir todos aquellos preparativos. La señora de Condé no habría salido de Chantilly, ó si hubiera salido, no anduviera cien pasos sin ser envuelta con su escolta por una fuerza triple.

De este modo, Canolles cumplía con su misión sin correr el menor peligro; de un sólo golpe destruía la fortuna y el porvenir de la casa de Condé, y con el mismo golpe establecía sobre las ruinas de ella su fortuna, fundando su porvenir, como en otro tiempo lo habían hecho los Vitry y los Luynes, y recientemente los Guitant y los Miossens, en circunstancias tal vez menos importantes aun para la salud del trono.

Pero Canolles alzó la vista hacia el aposento en que tras las cortinas de terciopelo encarnado brillaba dulce y melancólica la luz de la lámpara con la falsa princesa se alumbra, y creyó que se dibujaba su sombra querida sobre las grandes cortinas blancas.

Entonces, todas las resoluciones del raciocinio y los cálculos del egoísmo desaparecieron ante este rayo de escasa luz,

como ante los primeros albos del día se desvanecen todos los sueños y fantasmas de la noche.

«El señor de Mazarino», dijo Canolles para sí con fervor apasionado—es bastante rico para perder todos estos príncipes y princesas que se le escapan; pero yo no soy tan rico para perder el tesoro que desde este momento me pertenece, y que guardaré celoso como un dragón. Ahora queda sola en mi poder, depende de mí; a cualquiera hora del día y de la noche puedo entrar en su habitación, y no huir... sin decirme, porque he recibido su palabra sagrada. ¿Qué importa que sea engañada la reina, y que el señor de Mazarino se enoje! Se me ha ordenado que guarde a la princesa de Condé, y lo hago; pudieran haberme dado sus señas, ó haber enviado cerca de ella un espía más hábil que yo.

Y Canolles volvió a meter el silbato en su bolsillo, escuchó el rechinar de los cerrojos, el ruido que se asemejaba a un trueno lejano de los carruajes sobre el puente del Parque, y perdersé el murmullo decreciente de una cabalgata a lo lejos. Entonces, cuando objetos y rumores hubieron desaparecido, sin pensar en que acababa de jugar su vida contra el amor de una mujer, ó mejor dicho, contra una sombra de felicidad, pasó al segundo patio, que estaba desierto, y subió con precaución su escalera, sumergida como la bóveda en la más profunda oscuridad.

Por mucha que fuese la precaución de Canolles, no pudo impedir al llegar al corredor el tropezar contra una persona que

jóvenes te adopten y luzcan de vez en cuando.

lectora (pero será posible que alguna me honre con su atención?); no te sacrifiques por cosas así; como estas que al caer de la pluma he ido señalando.

Porque todo lo que hagas exageradamente por ver, saludar, conocer y observar a medio mundo, creyendo que todo ello (viste) y es precisamente todo lo contrario...; por lucir á más y mejor yendo de mal en peor; por eclipsar y empeñarte en hacer papel, que es como hacerlo de estraña; por ser amable á costa de costosos afanes; por singularizarte apoyada en fruslerías y frivolidades, que es como no tener sostén; y por consagrar fe ciega á lo inverosímil, cuanto hagas, si, por todo esto y así, serán otros tantos tropezones, torpezas, errores, desazones, desencantos y sacrificios que, desengañate, nadie te agradecerá...

LOSAMÉ

Los funerales del Mikado

Kourgan 31.—Ha pasado por esta ciudad el representante de España, el Infante D. Alfonso, que se dirige á Tokio para asistir á los funerales del Mikado, recientemente fallecido.

El Gobierno y las mancomunidades

Barcelona 31.—Publica hoy el «Diario de Barcelona» la síntesis de una conversación que su corresponsal especial en Madrid ha mantenido con un ministro, á propósito de las manifestaciones últimamente hechas por el Sr. Cambó. Dice así el aludido consejero responsable:

«No se explica en forma satisfactoria cómo un hombre de la aguda inteligencia y perspicacia política del Sr. Cambó ha dejado impresionar por las exageradas noticias relativas á fantásticas conjeturas, hasta el punto de romper el silencio, expresando su pensamiento con frases desatadas, cuando más necesarios son el recogimiento y la prudencia. La oportunidad de la acción decide siempre el éxito de las grandes aspiraciones. En el momento actual, triste resulta confesar que el «deador» regionalista ha cometido un considerable error de táctica, perjudicando mucho la causa que defiende.

El Gobierno presidido por el ilustre Canalejas, mantiene sus compromisos y hace honor á la firma. Ahora bien, ni él, ni las Cortes del reino, que para algo son soberanas, tolerarán imposiciones de ninguna clase, sobre todo si se habla de revolución, para el caso de no satisfacerse anhelos concretos dentro de plazos angustiosos.

Contando con que las Cámaras reanuden las tareas del 12 al 15 de Octubre, restan sólo cincuenta y siete días hábiles para celebrar sesión, y en tan breve espacio se imponen al Gobierno tres obligaciones ineludibles; primera, legalizar la situación económica, compromiso de honor del partido liberal; segunda, dictar las medidas suficientes para asegurar al frente del Estrecho la nueva posición que vamos á ocupar; y tercera, reformar con arreglo á lo que la práctica aconseja la ley sustituyendo el impuesto de consumo (antes de que los Municipios confeccionen el nuevo presupuesto).

Esta labor no se puede retrasar ni interrumpir por ninguna causa ó pretexto y sólo cuando toque su término tendremos ocasión de pensar en otras cosas, pues así lo demanda el supremo interés de la nación y la seriedad del ministerio liberal que preside sus destinos.

El proyecto sobre mancomunidades será ley y los obstáculos que la malicia opone á su aprobación desaparecerán si todos proceden con la indispensable cordura y precinden de apasionamientos peligrosos. La política es eminentemente circunstancial, y quien olvida este principio suele tropezar y caer con deplorable frecuencia. No hay razón alguna que prescriba la absoluta necesidad de convertir en ley el proyecto sobre mancomunidades, (antes del 15 de Noviembre próximo), resultando además depresivo para el Gobierno imponerle una fecha fija.

Insisto en que el proyecto será ley, y añado que lo mismo puede serlo en Diciembre que en Enero, coincidiendo con la aprobación del presupuesto general y

leyes complementarias, ó después de ellos.

Las palabras del ministro están siendo comentadísima en los círculos políticos de la ciudad, habiendo levantado gran revuelo en los campos regionalista y nacionalista.

Los Ingenieros industriales

Protesta de los catedráticos.—La Dirección de la Escuela.—Visita al señor Canalejas.

Se reunieron los profesores de la Escuela Central de Ingenieros Industriales.

Al terminar la Junta, que presidió el nuevo director, Sr. Colominas, facilitóse la siguiente nota:

«Los catedráticos de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, considerando depresivo para la dignidad de su cargo los conceptos que entraña el párrafo quinto de la real orden de 27 del actual, en su primera reunión acuerdan ir á visitar inmediatamente al señor presidente del Consejo de ministros para anunciarle la presentación de un escrito protestando del contenido de dicho párrafo.»

Por su parte, el Sr. Colominas nos ruega la inserción de la nota siguiente:

«Como aclaración de las noticias publicadas por los periódicos de estos días, debo manifestar que la Dirección de la Escuela Central de Ingenieros Industriales no ha sido aceptada por mí con carácter definitivo, y si tan sólo una interinidad, en cumplimiento del reglamento de la Escuela, á fin de evitar los perjuicios que á la misma pudieran originarse por carecer en estos momentos de quien desempeñase las funciones.

«Debido á hacer constar asimismo que carecen de fundamento las noticias publicadas que se referían á trabajos hechos por los profesores para el no aceptación del cargo de director.—Emilio Colomina.»

En cumplimiento del acuerdo adoptado por los profesores, una comisión de ellos visitó al presidente del Consejo, quien se limitó á oír sus quejas, que trasladará al ministro de Instrucción.

Esta mañana visitó al ministro de Instrucción pública el nuevo director de la Escuela de Ingenieros Industriales, para darle cuenta del resultado de la reunión que han celebrado los profesores.

El Sr. Alba ha manifestado después, sobre este asunto, que el nombramiento de director de la citada Escuela á favor del Sr. Colomina, se ajusta al reglamento, por ser aquél el profesor más antiguo.

Confía el ministro que esta cuestión se resolverá pronto de una manera satisfactoria.

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

EN LOS PIRINEOS

¿INCURSIÓN DE UN DESTACAMENTO?

Ceret 30.—Un destacamento español, compuesto de un coronel, dos oficiales y cuatro soldados, todos armados, con siete caballos ó mulas que llevaban una ametralladora, á través de los Pirineos por el desfiladero de Los Falgueres y permaneció en la plaza del pueblo de Lamanère desde las doce del día hasta las tres de la tarde, marchando luego las referidas tropas por el desfiladero de Mábrons.

Se ha abierto una información.—Fabra.

En los Centros oficiales carecen de noticias que confirmen la supuesta incursión.

En el ministerio de la Guerra aseguran que está desprovista de fundamento la noticia.

LADRONES AUDACES

Un policía muerto y varios heridos. Hagen (Westfalia) 31.—Sorprendidos cuatro ó cinco ladrones por la policía, mientras estaban «trabajando», la em-

prendieron á tiros de Browning con ésta, matando á un agente é hirviendo de gravedad á otro.

Al huir halláronse frente á una patrulla de policía que acudía atraída por el ruido de los disparos, arremetiendo contra ella á tiros. Lograron abrirse paso, dejando heridos de gravedad á dos agentes y levemente á otros varios, y desapareciendo cuatro de ellos en distintas direcciones, sin que se haya podido dar hasta ahora con su paradero. El quinto pudo ser detenido por los transeuntes.

DE FOMENTO

Esta mañana, el cónsul de España en Tetuan ha visitado al Sr. Villanueva, dándole cuenta de las buenas relaciones que existen entre nuestros ingenieros y trabajadores y aquellos moros.

El ministro de Fomento piensa llevar el martes al Consejo de ministros varios expedientes de aplicación de créditos extraordinarios para necesidades apremiantes de puentes y carreteras.

El presidente del Círculo de la Unión Mercantil y el director general de Obras públicas han celebrado hoy una conferencia para ocuparse de la reunión de la Junta de tráfico que ha de verificarse en el mes entrante, y en la que ha de tratarse de la rebaja de tarifas de ferrocarriles y plazos reglamentarios de entrega de mercancías.

Según datos recibidos en la dirección de Agricultura de las inspecciones provinciales de higiene pecuaria, la glosopeda declina, acusando una disminución de 22.000 enfermos en este mes, con relación á los existentes en el mes anterior.

Ha sido nombrado jefe de la división hidráulica del Tajo el ingeniero Sr. Bartrina.

DE BARCELONA

Atraco

Barcelona 31.—En la calle del Conde del Asalto, cerca de Montjuich, fué encontrado anoche un súbdito italiano, Vittorio Colombini, tendido en el suelo y con una cuerda atada fuertemente al cuello.

Su estado era grave, y fué conducido á la Dispensaria, donde dijo que unos desconocidos le atracaron, y después de robarle la cartera con 500 pesetas, le ataron y se dieron á la fuga.

A pesar de esta declaración, el hecho aparece rodeado de misterio.

Ocho detenidos

Barcelona 31.—Con motivo del atraco de que fué víctima anoche el italiano Vittorio Colombini, han sido detenidos ocho hampones, uno de ellos italiano, llamado Casini, que es sobre el que recaen más sospechas, por cuanto se sabe que estuvo anoche con la víctima en varias tabernas y casas de lenocinio.

Colombini tuvo esta madrugada un ataque de hemotisis, resultando tan grave su estado que hubo de ser trasladado al hospital clínico.

LAS HAZAÑAS DE UN LOCO

Cinco muertos y siete heridos

Berna 31.—Preso un soldado de un acceso de enajenación mental, cogió un fusil y salió corriendo del cuartel á la calle, donde empezó á disparar á diestra y siniestra, matando á cinco transeuntes é hirviendo de gravedad á otros siete.

Agotadas, sin duda, sus municiones, emprendió veloz carrera hacia un bosque próximo, en el que se internó perseguido por varios policías y algunos perros amaestrados por éstos.

Al verse perseguido el soldado, volvió á disparar matando á otro agente. Seguidamente reanudó su carrera, continuando la persecución de que era objeto.

BOLSA DE BARCELONA

BARCELONA 31 (4 15 tarde).—Interior, 85 50.—5 por 100, 101 40.—Amortizable, 00 00.—Colonial, 103 95.—Nortes, 00 00.—Alicantes, 99 80.—Orense, 27 85.—Francos, 105 70.—Libras, 26 72.—Ardnvs.

BALANCE DEL DIA

El presidente del Consejo manifestó esta mañana que había conferenciado telefónicamente con el ministro de Hacienda, quien se propone salir de San Sebastián mañana por la noche, para llegar á Madrid el lunes por la mañana.

También conferenció el Sr. Canalejas, por teléfono, con el ministro de Estado, quien le dió cuenta de que SS. MM. se hallaban satisfechísimas de las cariñosas demostraciones de simpatía de que han sido objeto en Bilbao.

El senador Sr. Gil y Bacerril, en representación del señor marqués de Comillas, visitó esta mañana al presidente del Consejo para poner á su disposición el trasatlántico «Alfonso XII», con objeto de que sirva para alojamiento de los invitados extranjeros que concurrían al Centenario de la Constitución de 1812.

El funcionario del ministerio de Estado Sr. Herrero ha marchado á Cádiz con objeto de ir preparando las instalaciones de los invitados á las expresadas fiestas.

El gobernador de Murcia, en telegrama enviado hoy, asegura que del anuncio de huelga de los ferroviarios de Aguilas nada hay aún definitivo como resultado de sus gestiones.

Esta tarde marchará á Otero el presidente del Consejo.

El Sr. Canalejas se propone regresar á Madrid mañana por la noche.

CHARADA

Me entrevue una mañana viendo cómo una tercera prima cuatro una aldeana, muy cerca de la ribera.

Era guapa, pero sucia, y al verla tan desgreñada, dije: debía bañarse en dos tres (acentuada).

Según me pude enterar, igual era su marido... Vamos, que nunca le falta, para un rofo, un descosido.

En esto se acercó uno que charlaba por los codos y me dijo: las un cuatro esas, las comen los todos.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior. FE LI CIA NO

LOTERIA NACIONAL

Sorteo verificado hoy. PREMIOS MAYORES. Nums. Premios. Poblaciones. 16414 100.000 Madrid. 22960 60.000 Valencia. 8366 20.000 Madrid. Premiadados con 1.500 pesetas: 15756 25254 17101 15953 28059 3238 10472 7237 17358 16237 25645 23050 23683 29067 13483 20367 25830 9937

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del día 29 de Agosto de 1912.

ACCIONES. Banco Hispano-Colonial... 330 00. Comp. de Tabacos de Filipinas... 65 50. Compañía Trasatlántica... 00 00. Ferrocarril de Orense á Vigo... 27 90. Sociedad Hullera Española... 150 00.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del día 29 de Agosto de 1912.

ACCIONES. Banco de Bilbao... 322 00. Banco de Vizcaya... 000 00. Crédito de la Unión Minera... 495 00. Unión Resinera Española... 92 00. Sociedad general de la Industria y Comercio... 000 00.

Hidroeléctrica Ibérica... 110 00. Minas de Villadriid... 92 50. Sierra Menera... 000 00. Sierra Almagrera... 00 00.

BOLSA DE PARÍS

PARIS 31.—(Apertura).—Exterior español (sin cotizar).—3 por 100 francés, 92 70. PARIS 31.—(Clausura).—Exter or español, 93 10.—3 por 100 francés, 92 87.

CULTOS

Santo de mañana.—Nuestra Señora de la Consolación y Correa; Santos Gil, abad; Vicente y Leto, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde á las diez habrá misa solemne con sermón, y por la tarde, preces y reserva.

En la Catedral, misa conventual á las nueve y media.

En la Capilla Real y en las parroquias, misa mayor á las diez.

En la Encarnación, id. á las nueve y media. En la iglesia de María Reparadora, idem con sermón.

En Santa María Magdalena, durante la misa de once, habrá sermón sobre el Evangelio del día, predicando D. Francisco Alonso.

En la iglesia de Comendadoras de Calatrava (Rosales), manifesté por la tarde y sermón, motetes cantados y bendición con el Santísimo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la Blanca en San Sebastián, la del Consuelo en San Luis ó del Olvido en San Francisco el Grande.

Funciones para mañana

Cervantes.—A las 10.—(Sencillo).—La fuerza bruta. A las 11.—(Doble).—La rima eterna (dos actos).

A las 4 1/2.—El enemigo de las mujeres (tres actos). La fuerza bruta.

Cómico.—A las 9 1/2.—Las bandoleras (un acto, reprise).—A las 10 1/2.—(Doble).—La reina del Albaicín (dos actos).

A las 4.—(Doble).—El refajo amarillo (dos actos).—A las 6.—(Doble).—La reina del Albaicín (dos actos).

Esclava.—A las 10 1/4.—Princesitas del dólar.

A las 4 1/2.—Soldaditos de plomo.—A las 6 1/2.—Princesitas del dólar.

Gran Teatro.—No se ha recibido el anuncio.

Latina.—A las 4.—El cabo primero.—A las 5.—Viaje de primos.—A las 6.—Perfecto caballero.—A las 7 1/4.—Congreso feminista.—A las 9.—El bombero.—A las 10 1/4.—La verbera de la Paloma.—A las 11 1/2.—Perfecto caballero.

Ciudad Lineal.—De 7 á 12 de la noche.—Grandes atracciones. —Varietes, columna, tiro al blanco, etc.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 4 1/2 á 12 1/2.—Secciones de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

A las 12.—Gran matinée infantil con regalo de juguetes.

Trianon-Palacio.—(Alcalá, 20).—Cinema artístico.—Sección continua de cinematógrafo de 6 de la tarde á 12 1/2 de la noche.—Los domingos y días festivos, desde las 5 de la tarde.—Estrenos y cambio de diario.—Temperatura deliciosa.

Precios populares.

Edén-Cinema.—(Atocha, 60).—Gran velada.—Baile de 9 á 1 de la madrugada, concurso de mantones y peinados con premios.—Rifa de objetos y un beso, por Pilar Fernández.—Fornarina (petit), Copelia-Amorós, Elvirita Ramos, Trio Gui-Car y pareja Muñoz-Lillo.

Entrada, 20 céntimos.

Grand-Parc.—(Alberto Aguilera, 60).—Recreo más cómodo y fresco de Madrid. Tranvías á todas horas. Elegantes butacas y sillas. Sociedad distinguida. Magnífico cinematógrafo. Sorteo de juguetes y décimos de Lotería.

Entrada al Parque, 20 céntimos. Niños, 10 céntimos.

Jardines del Buen Retiro.—(Entrada por la Puerta de Herrería).—A las 9 1/2.—Todas las noches grandes conciertos, varietés, cinematógrafo y otras diversiones.

Lunes, martes y viernes, Banda Municipal.

El Paraíso.—(Alcalá, 149).—Delicioso Parque de recreos.—Cinematógrafo, banda militar, patines, lav-tennis, cableaéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc.—El sitio más agradable de Madrid.

Varietés: Onirive, Los Mingorance, La Coloma y «Don Genaro El Peo».

Tarde, á las 7.—Noche, á las 9 1/2.

Imprenta de EL CORREO

BOLSA

Cotización Oficial del 31 de Agosto de 1912.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, VALORES DE SOCIIDADES, Cambios de hoy, Fecha, etc. Includes various government bonds and company shares.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIIDADES, VALOR nominal de cada título, Desembolsado, Cambios de hoy, Fecha, etc. Includes various company shares and bonds.

Table with columns: Pesetas nominales negociadas, Libras esterlinas negociadas, Pesetas y pesetas oro, etc. Includes exchange rates and gold prices.



PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

No Tiene Igual

PARA LA CURACIÓN RÁPIDA DE

Resfriados, Toses, Bronquitis, Gripe, Mal de Garganta

Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargatillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz. Tomado oportunamente, nunca deja de curar estas dolencias, y evita enfermedades que en muchos casos son fatales. EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER es, pues, el UNICO que ha sido premiado con medalla de oro en cuantas Exposiciones ha concurrido; el UNICO que con justicia puede y debe recomendar la ciencia médica, y el UNICO también que ha merecido el patrocinio decidido y la recomendación de las principales Academias de Medicina de Europa y América. La Academia Médica de Berlín, al dar su valioso y autorizado dictamen, dijo: "El poderoso y uniforme dominio que el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER ejerce sobre las dolencias de la garganta y pulmones hace que sea entre sus similares el más digno de confianza." No menos recomendable es la opinión de la Academia Médica de Londres, que ha dicho: EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER contiene sustancias que poseen virtudes muy eficaces, que dicho doctor ha sabido combinar de una manera admirable, por cuya razón puede combatir con gran éxito todas las afecciones pulmonales y de la garganta." También la Academia Médica de New York ha dicho: "La fórmula del PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER, hoy conocida ventajosamente del Cuerpo Facultativo del universo, predispone en su favor, y de ahí el apoyo decidido que la prestan los doctores."

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, MEDALLA DE ORO

En las Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Lo venden los Farmacéuticos. Deséchese toda imitación barata e inútil.

Caspa Canas. Calvicie.

L caspa, además de ser en sí una desagradable y molesta afección, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cráneo y las raíces del cabello; condición que exige la aplicación de un tónico estimulante. Si se descuida este elemento, seguirá empeorando el estado del cabello, perderá su color y vigor natural, aparecerán las canas, se pondrá seco y quebradizo, y caerá con profusión cada vez que se peina, produciéndose, en último lugar, la calvicie. Este es el curso natural de la pérdida del cabello, que es cosa sensible para el hombre, constituyendo para la mujer una verdadera desgracia. Alírense a comprar el TÓNICO ORIENTAL para el cabello, un medio seguro de evitar estas lamentables consecuencias. Desde que se usen la caspa se aplicará el Tónico Oriental como está indicado en las instrucciones que acompañan al frasco, y quedará curado en su principio. Así cuando no se haya tenido esta prevención, y el mal esté ya bastante avanzado, círese de desconfiar y eficaz preparación en el cabello a su estado normal. El Tónico Oriental no es el aceite ni pomada, pero posee todas las ventajas de estos productos, sin sus graves desventajas. De nuevo vigor al cabello y la barba comunicándose el perfume y salud a su vida.

Lámpara Siriu

De fabricación americana, por los mejores técnicos, y de gran duración. Son de gran belleza y se adaptan al sistema de iluminación eléctrica. Pueden usarse en cualquier parte. Hecho ligadísimo de 100 que consumen al año de 100 a 150 y más. También se hay de 25, 50, 75, 100, 150, 200, 250, 300, 350, 400, 450, 500, 550, 600, 650, 700, 750, 800, 850, 900, 950, 1000, 1050, 1100, 1150, 1200, 1250, 1300, 1350, 1400, 1450, 1500, 1550, 1600, 1650, 1700, 1750, 1800, 1850, 1900, 1950, 2000, 2050, 2100, 2150, 2200, 2250, 2300, 2350, 2400, 2450, 2500, 2550, 2600, 2650, 2700, 2750, 2800, 2850, 2900, 2950, 3000, 3050, 3100, 3150, 3200, 3250, 3300, 3350, 3400, 3450, 3500, 3550, 3600, 3650, 3700, 3750, 3800, 3850, 3900, 3950, 4000, 4050, 4100, 4150, 4200, 4250, 4300, 4350, 4400, 4450, 4500, 4550, 4600, 4650, 4700, 4750, 4800, 4850, 4900, 4950, 5000, 5050, 5100, 5150, 5200, 5250, 5300, 5350, 5400, 5450, 5500, 5550, 5600, 5650, 5700, 5750, 5800, 5850, 5900, 5950, 6000, 6050, 6100, 6150, 6200, 6250, 6300, 6350, 6400, 6450, 6500, 6550, 6600, 6650, 6700, 6750, 6800, 6850, 6900, 6950, 7000, 7050, 7100, 7150, 7200, 7250, 7300, 7350, 7400, 7450, 7500, 7550, 7600, 7650, 7700, 7750, 7800, 7850, 7900, 7950, 8000, 8050, 8100, 8150, 8200, 8250, 8300, 8350, 8400, 8450, 8500, 8550, 8600, 8650, 8700, 8750, 8800, 8850, 8900, 8950, 9000, 9050, 9100, 9150, 9200, 9250, 9300, 9350, 9400, 9450, 9500, 9550, 9600, 9650, 9700, 9750, 9800, 9850, 9900, 9950, 10000.

PATENTE DE INVENCIÓN LEOPOLD NATHAN Y HANS BOLZE

Núm. 27.916
PROCEDIMIENTO MECANICO PARA MEZCLAR GASES CON LIQUIDOS EN LA FABRICACION DE CERVEZA
Se reciben órdenes en:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º decha. Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN THE UNITED SHOE MACHINERY COMPANY

Núm. 50.129
MAQUINA DE USO EN LA FABRICACION DEL CALZADO, DESTINADA A QUITAR EL MATERIAL SOBROBANTE
Se reciben órdenes en:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º decha. Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN SOCIEDAD GUSTAVE CARDE ET FILS ET COMPAGNIE

Núm. 34.516
GRAPA PARA EVITAR LAS FRACTURAS DE LAS CAJAS Y HACERLAS INVOLABLES
Se reciben órdenes en:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º decha. Madrid

CASA EDITORIAL BAILLY-BAILLIERE

HISTORIA DE ESPAÑA
Por D. JUAN ORTEGA RUBIO
Catedrático de la Universidad Central de Madrid.
8 tomos elegantemente encuadernados, 12 pesetas cada uno.
VENTA A PLAZOS Provincias, 0,50 más cada tomo.
Apartado de Correos núm. 56. MADRID

FIEBRES PALUDICAS

En los países húmedos, pantanosos, es muy frecuente contraer fiebres malas, muy tenaces y difíciles de vencer, á las cuales se ha dado el nombre de fiebres palúdicas, y todavía ocurre esto con mayor frecuencia en los países cálidos. De aquí el que siempre aconsejamos á cuantas personas sufren de estas fiebres, que las corten sin demora tomando Perlas de sulfato de quinina de Ciertan. En efecto, basta con tomar de 6 á 12 de estas perlas para cortar pronta y seguramente las fiebres palúdicas, que aquellas más terribles y antiguas, con la circunstancia de que todavía son soberanas contra las fiebres intermitentes, contra las neuralgias periódicas, que se presentan en día y hora fijas, y del propio modo contra las afecciones tíficas de los países cálidos, ocasionadas por los grandes calores y por la humedad. En fin, y por último, constituyen el mejor preservativo conocido contra las fiebres, cuando se habita en países cálidos, húmedos ó mas sanos. ¡Qué extraño, por lo tanto, que la Academia de Medicina de París se haya complacido en aprobar el procedimiento de preparación de dichas perlas, para así recomendarlas á la confianza de los enfermos en todos los países! Cada perla contiene 10 centigramos (dos gramos) de sal de quinina. Tómense de tres á seis perlas al principio del acceso y otras tantas al final. De venta en todas las farmacias. El doctor Ciertan prepara asimismo perlas de bisulfito, de clorhidrato, de bromhidrato, de valerianato de quinina, si bien estas dos últimas clases están especialmente destinadas á las personas nerviosas. A fin de evitar toda confusión, exíjase sobre la envoltura del frasco las señas del Laboratorio: Casa L. FREYRE, 19, rue Jacob-Paris. Cada perla lleva impresa las palabras Ciertan. Paris.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE
Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	6 "
Extranjero, trimestre.....	12 ,,

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.
No se admiten sellos de Correos
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.
Apartado de Correos, núm. 100

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao
Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.
Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de Hoja de lata.
Cubos y baños galvanizados.
Lalería para fábricas de conservas.
Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.
Dirigir toda la correspondencia á ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-BILBAO

KERR STUART Y C.ª

1 y 2, BROAD STREET PLACE.—LONDRES

FABRICANTES DE LOCOMOTORAS

para vías estrechas y anchas, de toda clase de vagones, placas y puentes giratorios, cruces y cambios de vía, ruedas, ejes, etc.

Material fijo y móvil

para ferrocarriles económicos, tranvías, minas y de contratistas

TALLERES: STOKE-ON-TRENT
Catálogo gratis y franco

Ibarra y Compañía SEVILLA

LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Burdeos